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Come sapete il Consiglio Nazionale ha dato corso a due grandi sfide che riguardano tutta 
l’associazione. 

1. Formazione permanente dei quadri 
dirigenti 
Vogliamo "distinguerci" nel mondo dello sport come una delle poche (se non l’unica) realtà del 
mondo sportivo che ha attivato un percorso di formazione permanente di tutta la propria classe 
dirigente. Siamo convinti che la cura delle radici sia l’azione più incisiva e significativa per 
pensare al presente ed al futuro dell’ associazione e per generare grande sviluppo. A mettersi 
in gioco saranno tutti i dirigenti dell’ associazione. Presidenti e consiglieri provinciali, presidenti 
e consiglieri regionali, presidente e consiglieri nazionali. Questa volta spetta a noi scendere in 
campo (insieme ad altri collaboratori del comitato che voi vorrete indicare). Abbiamo fatto le 
cose per bene. Le date di tutti gli stage regionali sono in molti casi pianificate o in via di 
definizione. In pratica ogni regione (vedi documento allegato) a breve conoscerà la data del 
suo Stage. Ora deve scattare la voglia di partecipare da parte di tutti e di ciascun comitato. Se 
vivremo tutti insieme questa scommessa arriveremo a formare oltre 1000 dirigenti del CSI. 
Sarà la più grande azione per costruire "sulla roccia" il CSI di oggi e di domani. 

2. Sviluppo attività giovanile
Abbiamo deciso di puntare sul forte rilancio dell’attività giovanile entro il 2016. Anche da 
questo punto di vista vogliamo accendere i riflettori sul CSI diventando l’unica associazione 
sportiva in Italia che ha attività giovanile in tutti i suoi comitati. Vi invitiamo a parlarne e subito 
nel vostro consiglio provinciale e regionale. Come e cosa fare per sviluppare o incrementare l’
attività giovanile? Tutti insieme dobbiamo trovare risposte chiare e concrete a questa 
domanda. In allegato alla presente vi inviamo una serie di statistiche che aiutano a capire dove 
si svolge oggi l’attività giovanile. Si tratta solo del primo passo. Ci attendono tre anni di 
attenzione e concentrazione su questo tema. Insieme dobbiamo fare in modo che il CSI diventi 
leader assoluto di attività giovanile nel panorama sportivo italiano. É un risultato ambizioso . 
Ma è anche un risultato che possiamo raggiungere.

3. Un gruppo sportivo in ogni parrocchia
Prosegue l’impegno di ogni comitato e di tutta l’associazione per mettere al centro dei nostri 
ragionamenti, come priorità delle priorità, l’ apertura del CSI in nuove parrocchie e nuovi oratori 
in ogni diocesi d’ Italia. Non esistono ricette magiche. Serve invece discutere a fondo nelle 
presidenze provinciali e regionali su cosa si può fare su quel territorio per valorizzare lo sport 
in oratorio. Quello che conta, in questa prima fase di quest’ operazione, è che ogni comitato 
abbia messo la testa su questo tema e che sia chiaro a tutti che vuole essere la più grande 
azione di sistema di questo quadriennio. 

4. Non avere paura

Pagina 1 di 5

11/03/2013



A Pozzuli "100 metri dal Paradiso" 
La valenza educativa dello sport in parrocchia è stato il tema del convegno nazionale “100 metri dal 
Paradiso, alla riscoperta dello sport in parrocchia”, organizzato nel complesso episcopale della Casa del 
Fanciullo flegrea, in collaborazione con la diocesi puteolana ed i comitati di Napoli e Pozzuoli del Csi, 
presenti con diversi dirigenti ed operatori. I delegati accreditati, in rappresentanza di altrettante realtà 
oratoriali delle regioni del centro e sud Italia, hanno seguito per due giorni riflessioni e proposte sulla 
tematica sportiva-religiosa del progetto, coordinato dall’Area Welfare e promozione sportiva nazionale, 
guidata da Michele Marchetti. Per la Campania, tra gli altri, erano presenti i consiglieri nazionali 
Salvatore Maturo e Luigi Di Caprio ed il presidente del comitato regionale Pasquale Scarlino, con il vice 
Enrico Pellino. Tra i relatori lo stesso Michele Marchetti; don Marco Mori, presidente del Forum Oratori 
Italiani; don Alessio Albertini, consulente ecclesiastico nazionale del Csi. Altri interventi di Vittorio Ferrero 
dell’Area Welfare; Andrea Barbetti, docente; Laura Landi e Cristoforo Senatore, avvocati.

L’ associazione oggi "non ha paura". Non ha paura di mettersi in gioco con entusiasmo, con 
serenità, con fiducia, con la consapevolezza che è possibile volare alto con i piedi per terra. L’
associazione oggi non ha paura di affrontare a viso aperto anche altre importanti sfide... 

A) tempo di crisi tempo di sviluppo 
L’associazione vuole continuare a crescere. Meglio, ogni comitato vuole continuare a crescere. 
Crescere per noi vuole dire "allargare" i confini del nostro impegno educativo. L’ obiettivo 
generale resta quello del superamento del milione di tesserati ma quello che conta di più è che 
ogni comitato tenga alta la tensione per continuare a crescere. Certo aumentare la quantità di 
società sportive, tesserati, attività di un comitato (senza rinunciare alla qualità) non è cosa 
facile. Tuttavia a noi le cose difficili non spaventano. Non si tratta di crescere per forza ma di 
tenere alta la tensione, di provarci, di non sederci sulle comodità delle nostre certezze... 

B) welfare e promozione sociale 
Abbiamo bisogno di cambiare marcia per quanto riguarda la presenza dell’associazione in 
questo ambito. La struttura nazionale lo ha fatto costituendo l’area welfare e promozione 
sociale ed intensificando le relazioni ed i rapporti con tutte le realtà del terzo settore. Ora 
abbiamo bisogno di giocare questa sfida sul territorio ed in ogni comitato. Servirà del tempo, 
non dobbiamo avere fretta, ma ogni presidenza territoriale deve iniziare a lavorare per 
aumentare la propria autorevolezza in questo ambito strategicamente importantissimo.

C) diversamente abili
Il nostro ingresso ufficiale nel CIP (prima volta nella storia) e la costante attenzione su questo 
ambito deve far crescere sul territorio la sensibilità e le attività nei confronti dei diversamente 
abili. Anche in questo caso non dobbiamo avere fretta, ma quello che conta è che ogni 
comitato abbia un suo piano di intervento in questo ambito e che lo stesso sia chiaro almeno a 
tutto il consiglio alla presidenza provinciale. 

D) tesseramento on line e assicurazione
In questi anni le cose, in questo ambito, cambieranno profondamente. L’introduzione del 
tesseramento online e delle tessere differenziate a livello assicurativo, consentirà 
all’associazione di essere moderna ed al passo con i tempi e con le esigenze della gente e 
delle società sportive. 

Dunque, cari amici, grazie all’ impegno di tutti e di ciascuno in questi anni dobbiamo costruire 
un CSI che rafforza la sua presenza in tutti gli oratori e le parrocchie italiane, che vive una 
delle più grandi campagne di formazione di dirigenti della sua storia, che sviluppa attività 
giovanile in ogni comitato, che cresce sul territorio, che qualifica sempre di più la sua presenza 
nel terzo settore, che riscopre una nuova attenzione alle attività rivolte ai disabili in ogni 
comitato, che cresce in innovazione e tecnologia. 
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Incontro con Panini a Modena
Giovedì a Modena il direttore dell’Area Marketing Csi Stefano Gobbi con l’ufficio stampa del Csi 
incontreranno a Modena il direttore Mercato Italia di Panini, per ragionare su ipotesi di collaborazione e 
strategie con l’azienda leader mondiale nel settore delle figurine da collezione.

A Gabicce la Nazionale Amputati
Si è ritrovata presso il centro sportivo di Gabicce Mare la Nazionale Italiana Calcio Amputati del Csi. Nel 
campo di calcio a 8, amichevole fra gli azzurri e una squadra del settore giovanile dell’ASD Gabicce 
Gradara calcio. Simpatia, sorrisi e un ottimo calcio quello che gli atleti hanno regalato ai numerosi venuti 
ad assistere all’incontro. Mercoledì prossimo Lorenzino e Francesco, i più piccoli fra gli azzurri 
parteciperanno a Vinovo all’allenamento della Juventus.

La Clericus in campo
Seconda giornata di gioco per il Mondiale di calcio della Clericus Cup, che ha già emesso qualche 
sentenza, con l’eliminazione del Collegio Spagnolo e la qualificazione dei campioni statunitensi, del 
Collegio Urbano e del Redemptoris Mater. Partite assai equilibrate ed un grande tifo per tutte le squadre 
hanno fatto da cornice alle gare dei 4 gironi. Presenti nel week end numerose troupe televisive (sabato 
scorso passaggio al TG1 delle 20) ed agenzie fotografiche internazionali. Tutti gli aggiornamenti sul sito 
del torneo www.clericuscup.it. Un sentito ringraziamento a tutto lo staff del Csi Roma, come sempre 
presente a bordo campo nell’organizzazione, in particolare ieri pomeriggio sotto un incredibile nubifragio 
che ha “inondato” i 60 minuti del recupero fra San Paolo e North American Martyrs, conclusosi ai rigori 
con la vittoria USA.

La Junior Tim Cup a Milano
Emozioni a non finire per la Junior TIM Cup a Milano. Oltre alla partita allo stadio Meazza i ragazzi dei 
due oratori coinvolti hanno vissuto mille emozioni. Sabato i due capitani sono andati alla Pinetina ed 
hanno partecipato (seduti accanto ai campioni) alla conferenza stampa ufficiale dell’ Inter prima della 
partita. Domenica mattina Santa Messa insieme. Infine pizzata con la presenza a sorpresa di 
Stramaccioni. Più di così.... 

Stramaccioni stasera incontra allenatori Csi
Questa sera a Milano più di 300 allenatori CSI incontreranno Andrea Stramaccioni per una 
chiacchierata insieme su sport ed educazione. Ringraziamo davvero il mister dell’Inter che con orgoglio 
ricorda i suoi inizi da bambino nel CSI di Roma.
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A Roma convegno della Cei
Mercoledì 13 marzo, presso il Centro Congressi della Cei, si terrà la giornata di riflessione e di studio 
“Quando il gioco si fa duro”, sulla scia di quanto proposto da Mons. Lusek nella scuola di pensiero, che 
introdurrà i lavori. Con me e Don Alessio Albertini, interverranno Carlo Nesti, Daniele Poto, Mauro Valeri, 
Damiano Tommasi, Marco Galdiolo, Edio Costantini, Angela Teja. Dopo pranzo in programma l’incontro 
testimonianza con il capitano del Settebello argento olimpico a Londra, Maurizio Felugo.

Protocollo intesa tra Olimpia Armani Basket e Csi
Mercoledì sera raggiungerò Milano per partecipare alla presentazione del protocollo d’intesa tra 
l’Olimpia basket e il CSI Milano. Con questa firma il comitato di Milano chiude il cerchio avendo attivi 
protocolli di collaborazione a favore dello sport in oratorio con i club pofessionistici di calcio (Milan e 
Inter), di pallavolo (Vero Volley) e di basket(Armani Olimpia)

Nominati i nuovi Consulenti ecclesiastici di 
Milano e Bergamo
Sono don Samuele Marelli (direttore della FOM e responsabile di tutti gli oratori lombardi) e Don 
Emanuele Paletti i nuovi consulenti rispettivamente dei comitati di Milano e Bergamo. Loro avranno il 
compito di svolgere questo servizio nell’ associazione nei due comitati che hanno iscritti il maggior 
numero di oratori. Si tratta di due nomine estremamente significative perché testimoniano , confermano 
ee rafforzano ancora di più il rapporto e lo stretto legame tra i due comitati e le rispettive diocesi. A don 
Samuele e don Emanuele il saluto affettuoso di tutta l’associazione . 

A Roma vari incontri
A Roma nella giornata di giovedì incontrerò tra gli altri il presidente di ACI Italia ed il giornalista Italo 
Cucci. Intanto insieme ai direttori di area si lavorerà per preparare al meglio il Consiglio Nazionale della 
prossima settimana. 

A Roma la prima Giunta nazionale Coni
Venerdì mattina prima Giunta nazionale del Coni del nuovo quadriennio. Inizio lavori alle 9.30. Ecco 
l’ordine del giorno:
1) Approvazione verbale 19 febbraio 2013 
2) Comunicazioni del Presidente 
3) Comunicazioni del Segretario Generale 
4) 225° Consiglio Nazionale CONI 
5) Attività Olimpica e Alto Livello
6) Attività Federazioni Sportive Nazionali - Discipline Sportive Associate - Enti di Promozione Sportiva -
Attività Antidoping
7) Organizzazione Territoriale
8) Rapporti CONI - CONI SERVIZI Spa 
9) Affari Amministrativi 
10) Varie e proposte dei membri della Giunta Nazionale 

Pagina 4 di 5

11/03/2013



Ad Andalo Campionato nazionale di Sci 
“Diavolina Cup”
Sta per riaccendersi il Campionato Nazionale di sci del Csi, “Diavolina Cup”. Sulle nevi di Andalo (TN) 
pronti a scendere in pista negli slalom circa 400 atleti di 9 regioni, appartenenti a 41 sci club di 14 
comitati Csi. A loro arriverà il saluto di Manfred Moelgg bronzo nel gigante ai Mondiali di Schladming 
2013.

A Siena e Milano la Junior Tim Cup 
prima di Siena-Cagliari e Milan-Palermo
Ancora quattro squadre stanno per vivere , grazie alla Junior TIM Cup, il sogno di calcare i campi della 
Serie A TIM. Domenica 17 marzo, prima di pranzo, le formazioni della Parrocchia San Francesco 
all'Alberino di Siena e del Circolo Oratorio S. Apollinare "A" di Pisa, scenderanno al Franchi di Siena, 
prima di Siena Cagliari, mentre al Meazza poco più tardi toccherà ai ragazzi di Oratorio SDS Cinisello –
Precotto disputare il derby d’oratorio prima di Milan-Palermo.
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